



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA
Domingo 25 de Julio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Bolaños busca constructores.

+Presidente critica a las empresas que construyen carreteras hacia Granada y a El Guasaule, porque van a "paso de tortuga".

+Asegura que ya tiene financiamiento para construir más de mil kilómetros de carreteras, pero que las empresas privadas fallan.

+Apagafuegos ¡siempre listos!

+Desde 1936 el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Nicaragua ha brindado su servicio desinteresado salvando vidas y evitando pérdidas materiales ocasionadas por el fuego. LA PRENSA pasó un día con estos hombres que cotidianamente arriesgan sus vidas para ayudar a otros.

+Luciano Cuadra Waters: "El sentimiento anti frentista se mantiene".

+Cree que el Frente Sandinista (FSLN) está apostando y rogando a Dios para que el demócrata John Kerry sea el próximo presidente de Estados Unidos, pero duda que éste logre mucha influencia a favor de los sandinistas. Luciano Cuadra trabajó en el Ministerio del Interior de Nicaragua recién instaurado el régimen sandinista y terminó volteándosele para enfrentarlo desde la organización Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE). Recuerda cómo el FSLN empezó a atacar a la Iglesia y piensa que ahora utiliza a la iglesia para volver al poder.

+Letras y ternura en escuelas rurales.

+La educación está llegando a las entrañas de las montañas. Gracias a un proyecto que impulsa el Ministerio de la Familia casi cien mil niños menores de seis años, de 65 comunidades pobres reciben atención sanitaria y educativa logrando avances significativos.

El Nuevo Diario

+“Maquilan” prostitución.

+El destino mayor es Guatemala y la misma promesa de salario mejor y más fácil.

+Algunos casos concretos, los supuestos operativos en aquel país y la promesa de la Cancillería de investigar.

+Un galope altruista.

+ 30 niños reciben equitación terapéutica montados en una yegua de pura raza española.

+Infantes superan sus temores en el lomo de “la Jacaranda” gracias a la institución social “Familias Especiales” .

+ Padres agradecidos y hasta un autista es más sociable con su familia.

+El ganadero matagalpino Alvaro Reyes cedió su finca y sus bestias.

+“Maquilan” prostitución.

+El destino mayor es Guatemala y la misma promesa de salario mejor y más fácil.

+Algunos casos concretos, los supuestos operativos en aquel país y la promesa de la Cancillería de investigar.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 2 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Primer pleito en el Apre: (Pág. 4 A)

+Martha Guillén y Leonel Teller, ex miembros de la Gran Unidad Liberal, impugnarán a candidatos.
+No respaldaremos a advenedizos ni candidatos de dedazos”, dice Leonel Teller.

+Presentan ley para delitos militares. (Pág. 6 A)

+Pronto también estará listo el proyecto de Código Penal Militar que será presentado a la Asamblea Nacional.

++Parlamentarismo sin eco.(pág. 8 A)

+Tres destacados analistas de diferentes ideologías políticas califican de inadecuada e inconveniente la propuesta del líder sandinista Daniel Ortega de transformar en un sistema parlamentarista el actual sistema presidencialista que impera en Nicaragua y advierten que esa situación podría crear inestabilidad política y social en el país.

+Una mina que apuesta al turismo. (Pág. 7 B)

+Rosita.

+TRIÁNGULO MINERO.- El ocaso de la epopeya del oro, a mediados de los años setenta del siglo pasado, dejó un paisaje desolado en el municipio caribeño de Rosita. Después de cinco décadas de perforar la tierra para buscar el codiciado metal dorado, los emporios mineros dejaron más de un kilómetro cuadrado de colinas de rocas y escorias, pero lo más notorio eran dos cráteres profundos que en el transcurso de los años se cubrieron de agua de lluvia formando dos espectaculares lagunas, color esmeralda.

+Ayuda salvadoreña para gente del Musún.(Pág. 11 B)

+MATAGALPA.- Camiones con matrícula salvadoreña, procedentes del municipio de Santa Tecla, El Salvador, arribaron esta semana a Matagalpa, para entregarle al jefe de la comuna, Sadrach Zeledón, dos toneladas y media de ayuda alimenticia, médica y avituallamiento, para que se las remitiera a los damnificados de las 16 comunidades aledañas al cerro Musún en Río Blanco.

El Nuevo Diario

+Debe pararse manoseo con los fondos INSS. (Pág. 3 A)

+El especialista en seguridad social Manuel Ruiz propuso que el presidente del INSS sea nombrado por la Asamblea Nacional para evitar que las cotizaciones que pagan los trabajadores sigan siendo utilizadas como caja chica por los gobiernos de turno.

+Pedro Joaquín no es rival de peso. (Pág. 3. A)

+ Candidato del APRE pronostica derrumbe electoral del PLC en Managua.

+“Pedro Joaquín Chamorro se va a quedar el 7 de noviembre solamente con el 15 por ciento de los votos duros del PLC”, dijo ayer el candidato de la Alianza por la República para la comuna de Managua, Alejandro Fiallos.

+APRE apunta a 30 alcaldías. (Pág. 3. A)

+ Y de paso construir una clase media.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 3 -

+José Antonio Alvarado dice que si la naciente Alianza por la República obtiene las elecciones municipales al menos en cuatro cabeceras departamentales y entre 20 y 30 municipios, sería un éxito extraordinario.

+Lucha de Daniel contra viborazo lleva dos años. (Pág. 3. A)

+El acercamiento de Daniel Ortega a la Iglesia Católica, es una idea que el líder sandinista viene madurando desde hace dos años, para evitar un nuevo viborazo, reveló el ex miembro de la Convergencia Nacional, Sergio García Quintero.

Opinión

La Prensa

¿Es segura la biotecnología moderna? (Javier G. Hernández Munguía)

Cada vez que surge algún invento casi siempre trae consigo la duda sobre la seguridad que brinda esa novedad, para la salud humana y el ambiente. Las normas internacionales y de derecho interno en materia de propiedad intelectual, tienen disposiciones claras en cuanto a no otorgar un derecho de esta naturaleza, cuando el invento en particular produce daños a la salud humana y el medio ambiente, debiendo existir certeza científica. En el caso de la biotecnología moderna, se ha generado cierta duda sobre su seguridad; aunque científicamente existan contradicciones sobre la temática, la solución ha sido, la regulación.

Ante tal lineamiento de política internacional, la biotecnología está siendo regulada casi en todos los países del mundo. Nicaragua no escapa ante tal contexto, producto de obligaciones multilaterales contraídas en el marco del Protocolo de Cartagena sobre seguridad de la biotecnología moderna, el cual brinda una gama de oportunidades para definir políticas, normas y sobre todo, habilidad para negociar la creación de capacidad humana y de transferencia tecnológica, con énfasis en gestión y evaluación del riesgo.

De lo que sí estamos claros es de que hay grandes retos para el país y la región centroamericana, que debemos asumirlos con empeño sabiendo que el factor institucional es clave en todo este proceso.

El Nuevo Diario

¿Cómo podremos esperar el futuro de Nicaragua? (Nelly Ramírez M.)

Es moda hoy en día hacer comisiones y reunirse entre asesores y consultores sobre cómo solucionar los problemas de Nicaragua, discutimos el problema de la corrupción y analizamos cuáles han sido “los más ladrones”. Si reflexionáramos un poco llegaríamos a la conclusión de que, en realidad, aún no ha existido un gobierno capaz de sentir amor y estar preparado para conducir esta patria. Los jóvenes debatimos sobre posibles soluciones aun a problemas que parecen no tener ninguna solución. Los problemas de pobreza, educación, infraestructura, corrupción y deudas nos llevan a un círculo vicioso que parece no tener cómo romperse. En muchos países, lo que ha roto el círculo vicioso ha sido la educación, el arma más segura para lograr el desarrollo. Con educación una persona siempre podrá lograr superarse, más aún un país.

Nuestro futuro no está en manos de un gobierno, ni podemos depender de los resultados de las elecciones para esperar un cambio; los nicaragüenses vivimos en todo fervor el “día a día” por la incapacidad de los poderes del Estado de garantizar algún tipo de seguridad. Nuestro futuro va empezar el día que se olviden de ver al gobierno como un pastel y dejen de preocuparse de cómo se reparte para ver quién puede lograr el mejor pedazo. Empezaremos a ver un cambio cuando tracemos una línea y sin corrupción y con verdadero liderazgo nuestros políticos tomen conciencia nacional.

Es correcto querer subsanar sus errores, pero es incorrecto pensar que todo fue malo y nada puede



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 4 -

continuarse. Más aún, los proyectos empezados por este gobierno no serán continuados por el siguiente gobierno, y desgraciadamente no es en cinco años que Nicaragua logrará salir adelante, tomará muchos años más. Los "proyectos" jamás dejarán de ser semillas sin sembrar hasta cuando pase por las manos de todos y sean considerados a conciencia al elaborarse.

¿Cuál es el remedio para nuestros políticos? ¿Dónde está el futuro de Nicaragua? ¿Cuántos pobres más tenemos que albergar en nuestro país? ¿Cuándo pondremos atención a lo que está sucediendo?.

Caricatura

La Prensa



El Nuevo Diario

